



Interreligiöses Lernen in der Schule

Eröffnungsfeier des Kompetenzzentrums Interreligiöses Lernen
in der Aus- und Weiterbildung von Lehrpersonen (KIAL)

Pädagogische Hochschule St. Gallen
Notkerstrasse 27, CH-9000 St. Gallen
Telefon +41 71 243 94 00
info@phsg.ch, www.phsg.ch

PH ^{SG}
Pädagogische Hochschule
St. Gallen

Interreligiöses Lernen in der Schule

Wie gelingen Respekt und Toleranz im Umgang mit Religionen?

Eröffnungsfeier des Kompetenzzentrums Interreligiöses Lernen in der Aus- und Weiterbildung von Lehrpersonen (KIAL)

Das KIAL ist ein Kooperationsprojekt der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) und des Theologischen Seminars der Universität Zürich. Es setzt sich für einen Ausbau des interreligiösen Lernens in der Aus- und Weiterbildung von Lehrpersonen und in der Volksschule ein.

Geforscht wird im Bereich interreligiösen Lernens. Längerfristig ist die Beratung von Schulen geplant, um interreligiöses Lernen in den Unterricht einzubauen und mit interreligiösen Konfliktsituationen theologisch fundiert und sensibel umzugehen. Entsprechende Unterrichtsmaterialien, Methoden und Instrumente werden entwickelt, empfohlen und zur Verfügung gestellt.

Eine Kooperationsveranstaltung von



Programm

Grusswort

Prof. Dr. Horst Biedermann

Impulsreferat

«Möglichkeiten und Grenzen der Verständigung: Bildungspotenziale (inter-)religiöser Metaphorik» von Prof. Dr. Roland Reichenbach, Professor für Allgemeine Erziehungswissenschaft am Institut für Erziehungswissenschaft der Universität Zürich (UZH)

Antworten aus jüdischer, christlicher und muslimischer Sicht von

Dr. Annette Böckler, Fachleiterin Judentum am Zürcher Institut für interreligiösen Dialog (ZIID)

Prof. Dr. Thomas Schlag, Professor für Praktische Theologie an der Theologischen Fakultät der Universität Zürich (UZH)

M. A. Nadire Mustafa, Islamische Religionspädagogin am Schweizerischen Zentrum für Islam und Gesellschaft (SZIG)

Podiumsdiskussion

Moderation durch Tit. Prof. Dr. Arnd Bünker, Leiter des Schweizerischen Pastoralsoziologischen Instituts St.Gallen (SPI)

Präsentation der ersten Publikation im Rahmen des KIAL

Dr. des. Jasmine Suhner, Oberassistentin am Lehrstuhl für Praktische Theologie an der Theologischen Fakultät der Universität Zürich (UZH)

Schlusswort

Kirchenratspräsident Pfr. Martin Schmidt, evangelisch-reformierte Kirche des Kantons St. Gallen

Eröffnung KIAL und Apéro

Prof. M. A. Monika Winter, Dozentin ERG an der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG) und Leiterin des KIAL

Zeit und Ort

8. Mai 2019, 19.15 bis 20.45 Uhr
Pädagogische Hochschule St.Gallen
PHSG-Hochschulgebäude Gossau
Seminarstrasse 7, 9200 Gossau

www.phsg.ch, www.kial-bildung.ch